
В  Волгограде  открылся
сельскохозяйственный форум

К  рассмотрению  основных  итогов  и  направлений  развития
областного  АПК  приступили  сегодня  на  «Волгоградском
агрофоруме-2023».  В  масштабном  мероприятии  участвуют
руководители  сельхозпредприятий,  представители  власти  и
научного сообщества. В двухдневной программе – всероссийская
специализированная  выставка,  семинары,  конференция,
награждение лучших аграриев региона. Волгоградскую областную
Думу на форуме представляли депутаты Владимир Ефимов, Илья
Кошкарёв и Михаил Струк.

Ежегодная  Всероссийская  специализированная  выставка
«Волгоградский агрофорум» проводится в 11 раз. На площадке
комплекса «ВолгоградЭкспо» собрались сельхозпроизводители из
33  районов  Волгоградской  области,  руководители  профильных
ведомств,  муниципалитетов  и  представители  ведущих  компаний
агропромышленной  отрасли.  Накануне  весенних  полевых  работ
аграрии  могут  ознакомиться  с  новинками,  интересными
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предложениями  от  участников  выставки  и  приобрести  всё
необходимое  для  своих  хозяйств.  В  экспозиции  представлены
сельскохозяйственная техника, оборудование, запчасти, семена,
минеральные удобрения, средства защиты растений компаний из 13
регионов страны.

Обсуждение актуальных вопросов, итогов и перспектив работы АПК
Волгоградской  области  происходит  на  пленарном  заседании
форума. Развитие агропромышленного комплекса региона с 2014
года  является  одним  из  приоритетных  направлений.  Успешно
решаются ключевые задачи по технической модернизации, развитию
животноводства, мелиорации, овощеводства, сельхозпереработки,
расширению  площадей  хранения,  кооперации  и  малых  форм
хозяйствования. За последние девять лет суммарная господдержка
АПК Волгоградской области составила более 41 млрд рублей, в
том числе в прошлом году – порядка шести миллиардов рублей.
Как  следствие,  объем  сельскохозяйственного  производства  в
регионе  в  2022  году  достиг  рекордной  планки  в  251,5  млрд
рублей при индексе в 116,1%, в том числе собрано более семи
миллионов тонн зерна – это максимальный за всю современную
историю  показатель.  Волгоградская  область  входит  в  десятку
ведущих  сельскохозяйственных  регионов  страны.  Достигнутые
результаты стали одной из тем рабочей встречи Президента РФ
Владимира  Путина  с  губернатором  Андреем  Бочаровым,  которая
состоялась 2 февраля.

«Прошлый год был рекордным с точки зрения урожая зерновых, но
вместе с тем непростым, поскольку наши аграрии были вынуждены
адаптироваться  к  работе  в  новых  условиях  внешних  санкций.
Преодолеть возникающие в данной ситуации трудности помогает
государственная  поддержка,  –  отметил  председатель  комитета
Волгоградской областной Думы по аграрной политике и земельным
отношениям Владимир Ефимов. – Мы ожидаем, что в 2023 году
сумма  господдержки  увеличится.  Много  средств  традиционно
направляется  на  модернизацию  сельхозпроизводства  и
переработки. Также выросла поддержка племенного дела и мясного
скотоводства. Упрощено получение грантов для семейных ферм и



сельхозкооперативов.  Введена  отдельная  субсидия  для
овощеводов.  Минсельхоз  значительно  расширил  сферу
использования  аграриями  льготных  кредитов.  Региональные
парламентарии  вместе  с  органами  исполнительной  власти
продолжат  работу  по  совершенствованию  мер  поддержки  АПК.
«Волгоградский  агрофорум»  –  это  демонстрация  достижений
хозяйств, обмен опытом и возможность заключить договора перед
новым агросезоном».

«Агропромышленный  комплекс  сегодня  –  это  мощный  двигатель
устойчивого социально-экономического развития не только нашего
региона, но всей России. Именно поэтому каждому из нас сегодня
важно быть в курсе современных инноваций в аграрной науке,
технологиях,  технике,  знать  всё  о  лучших  культурах  и
удобрениях,  сортах  и  породах,  внедрять  передовой  опыт  и
успешные научные практики», – считает депутат Волгоградской
областной Думы, член профильного комитета Илья Кошкарёв. В
своём  выступлении  на  форуме  региональный  парламентарий
остановился  на  деятельности  возглавляемого  им
«Агропромышленного  объединения  работодателей  Волгоградской
области». Более 30 лет эта общественная организация защищает
интересы  сельхозпроизводителей  региона.  С  её  участием  во
взаимодействии  с  органами  госвласти  удалось  разрешить  ряд
важных для аграриев вопросов. В частности, было отменено ранее
обязательное для них проведение энергоаудита и лицензирование
скважин  мощностью  до  100  кубометров  воды  в  сутки.
«Агропромышленное  объединение  работодателей»  также
содействовало включению в 2022 году элеваторов и хлебоприемных
пунктов Волгоградской области в программу заготовки зерна для
федерального интервенционного фонда.

Среди важных задач, требующих решения, Илья Кошкарёв отметил
участие  сельхозпредприятий  в  подготовке  профессионально-
технических кадров и выработку предложений для более гибкого
использования  пошлин  на  аграрную  продукцию  в  интересах
дальнейшего развития отечественного АПК.

«Волгоградский  агрофорум»  ежегодно  собирает  большое



представительство  сельхозпроизводителей  со  всего  региона,
которые помимо общения между собой получают важную информацию
от  органов  власти  и  знакомятся  с  новинками  отрасли,  –
рассказал  заместитель  председателя  комитета  облдумы  по
аграрной политике и земельным отношениям Михаил Струк. – Здесь
можно задать актуальные вопросы, высказать предложения, в том
числе по доработке аграрного законодательства. Февраль-март –
время активной подготовки к посевной, и многих аграриев сейчас
интересуют  вопросы  обеспечения  запчастями  и  техникой.
Программы господдержки эффективно работают, хозяйства широко
используют  лизинг  для  приобретения  машин,  парк  техники
постоянно  обновляется.  Есть  уверенность,  что  новый
сельскохозяйственный  год  будет  благополучным,  а  возможные
капризы  погоды  и  санкционное  давление  не  окажут  на  него
существенного влияния. Волгоградские аграрии твердо стоят на
ногах:  опыт  коллективов  и  материально-техническая  база
аграрных  предприятий  позволят  сохранить  стабильность  и
продолжить развитие».

Первый  рабочий  день  сельскохозяйственного  форума  завершится
церемонией  награждения.  Агрохозяйствам  и  муниципалитетам
Волгоградской области, добившимся лучших результатов по итогам
минувшего  года,  вручат  почетные  грамоты  и  благодарственные
письма.


